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当天，一行人首先来到“最美上学
路”路段，以实地走访的方式了解现阶
段的具体打造情况。在实地调研结束
后，大家在海棠路社区党群服务中心
进行协商座谈会。会上，海棠路社区
党委主要负责人介绍了在前期问需于
民的情况与具体规划。她表示，社区
通过“微网实格”微信群广泛地收集了
辖区居民企业的建议意见。期间，居
民对该路段的环境卫生、休闲座椅安

“可坐社区”让居民“坐”享幸福

“微网格”主动问需

让“民声”零距离

“我们小区属于典型的老旧小
区，老年人居多，我看到很多人出去
买菜、逛街回来都没地方休息一下，
就深入收集了网格内居民的意见建
议。许多居民表示小区内确实需要
休息的地方，我就将建议迅速反馈给
了社区。”这是“幸福三巷”小区微网
格长王小丽今年第 16 次向社区反映
居民的诉求。

2022 年以来，成都市新都区深入
推进党建引领“微网实格”治理，充分
发挥网格治理体系作用，发动退休教

师、自组织负责人等热心居民担任
微网格员，通过他们宣传政策、收
集诉求、上报问题，打通联系服务
群众的“最后一公里”，有效提升基
层精细化服务水平。此次“可坐社
区”的启动，“微网格员”们发挥了
大作用，他们带领着志愿者广泛走
访，梳理居民需求、征求居民建议，
力争让“可坐社区”真正为居民办

实事、解难题。

设计顾问“齐上阵”

让“美”走进社区

公共座椅既要因地制宜，又要
符合人体工程学。为了做好“可坐
社区”项目，新都区委城乡社区发展
治理委员会牵头，发起了一场“公共
座椅”创意设计大赛，吸引了来自四
川、广西、福建、浙江、广东等多个省
市的设计师团队以及现代艺术家
Alan waters、川音美术学院、厦门大
学、山东工艺美术学院等众多高校
师生参与，为北街2号等20个“可坐
社区”点位提供创意支持。

按照“顾问把关、居民参与”的
工作理念，“可坐社区”项目邀请了
四川音乐学院陈献辉副教授等5位

专家担任设计顾问，与热心居民代表
一起，从征集的85幅作品中评选出设
计合理、群众喜爱的20幅作品，用于指
导项目实施。

“坐得下”的社区

让邻里关系“升温”

“我家小孩在机关幼儿园上学，我
爸每次出门接孩子都带着自己的折叠
椅，坐在马路边等孩子放学。听说‘可
坐社区’要在机关幼儿园门口新添一
些主题座椅，我当即决定捐100元，尽
一份自己的绵薄之力。以后去接孩子
的老人们就有坐的地方了。”兴乐社区
李大姐激动地说。

新都社区发展基金会相关负责人
王大衍介绍，为了撬动社会资源，项目
成立了专项基金，为更多力量参与“可
坐社区”建设搭建了平台。截至目前，
该基金已收到来自社会各类主体捐赠
资金3万余元。

社区增添休憩座椅，不仅让居民
有了歇脚坐下的空间，也为他们提供
了增进邻里交流的机会。现在不少居
民已经习惯在买菜、下班后，来社区坐
坐，聊聊天、拉拉家常，邻里之间，就这
样熟了起来。

“‘可坐社区’营造的不仅仅是一

把可以坐下的椅子，更增加了坐的温

度和坐的故事。”新都区委社治委相关

负责人介绍，“我们希望通过这个项

目，吸引更多居民关心社区事务，关注

社区变化，让更多居民的‘金点子’，化

作社区治理‘金钥匙’”。

华西社区传媒记者 胡晴琴

新都区委社治委供图

小微协商聚众智 多方齐心共建“最美上学路”

置、整体文化氛围营造等方面提出
了许多建议意见。目前，社区已经
对人行步道上进行了法治历史文
化部分植入，其他设施也将陆续实
施。

随后，锦江区政协委员岳雨霖
和刘萍在听取发言后，结合现场实

际情况，分别提出了针对性建议。
岳雨霖表示，可以在路段增加一些
小巧美观的垃圾箱或可与孩子互
动的设施等；刘萍则提出可以将社
区文化融入路段的氛围营造，增加
夜间灯光照明和安全警示来保障
儿童、居民夜行安全。

会上，大家各抒己见，气氛热烈。
协调会结束后，与会人员达成一致，决
议由海棠路社区党委充分收集辖区群
众建议，结合与会委员提出的建议，进
一步优化“最美上学路”的沿线改造方
案。

“社区党委将充分吸纳政协委员
的意见建议，组织发动微网格队伍和
志愿者队伍对路段进行日常维护管
理，同时，加强与旁边的锦江三圣银杏
小学的共建协作，让学校师生们也参
与到文化氛围营造的工作中来。”海棠
路社区主要负责人说道。

据介绍，海棠路社区党委将持续
加强社校、社企联动，坚持共建共治共
享，在营造沿途美景的同时，巧设主题
街景，构筑立体化、沉浸式的互动场
景，添置学生喜闻乐见、生动醒目的宣
传小景，让学生在上学途中有所体验、
有所感悟、有所收获。

三圣街道相关负责人表示，“有事
来协商”小微协商活动将一如既往地
在辖区常态化开展，持续为街道社区
高质量发展提供新的有效路径，不断
增强人民群众的获得感和幸福感。

华西社区传媒记者 高昊焜 街道供图

近日，成都市锦江区三

圣街道党工委、三圣街道海

棠路社区党委围绕辖区海棠

路至杨树街“最美上学路”的

“微更新”打造方案，邀请锦

江区政协委员、区人大代表，

以及共建单位相关负责人和

居民代表，开展了政协委员

“小微协商”现场会。

“我和老伴年龄大了，走

不动了，买菜回来可以在这

里坐着休息一下，真的太方

便了。”成都市新都区桂湖街

道“幸福三巷”小区的李嬢嬢

高兴地说。“小孩在院子里面

玩的时候，大人可以坐在这

儿聊聊天，这小小的椅子真

的是给小区锦上添花呀。”南

河路一段 270 号住户吕阿姨

说。近日，新都区不少小区

出现了一批设计风格独特、

可供居民歇脚聊天的公共座

椅，居民纷纷竖起大拇指。
提升道路美观度。

居民休闲的好去处。

走访调研“最美上学路”打造情况。


